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会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 陶芸入門教室について 

（２） みどり・朴の樹学級について 

（３） 団塊の世代地域デビュー講座「はじめてのスペイン語」につい

て 

（４） 国際交流イベントについて 

２ 審議事項 

（１） 成人大学講座について 

（２） 共働夢農園について 

３ その他 

（１） 第２２回緑センターまつりについて 

（２） 来年度の事業計画につて 

発言内容・ 

発言者名  

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 山本委員 

１ 報告事項 

（１） 陶芸入門教室について 

〔戸木〕昨年９月１９日～１２月１９日までの間の全１５回実施しまし

た。例年、定員２５人の受講者で実施していましたが、今年度は１１人

の受講者で少なかったため、講師の指導が受講者ひとり一人に行き届い

て、作品の出来が個性的ですばらしかったので感動しました。また、受

講者同士のコミュニケーションがとても良く待機時間の長い本焼きの

時、受講者の有志が温かい食べ物を調理し皆さんに提供しました。寒い

中、焼成を担当されていた陶芸サークルの方々に大変喜ばれました。 



担当の定塚委員をはじめ焼成を指導していただいた陶芸サークルの皆

さんのおかげでスムーズに講座を進めることができ、ありがとうござい

ました。 

〔定塚〕受講者の人数が少ないのは陶芸サークルの立場では会員の補充

が少なくなって困るのですが、受講者側からは講師の丁寧な指導が行き

届いて良かったです。受講者同士のコミュニケーションが良く、料理の

ことも含めて、皆さん積極的に講座に参加されていました。出席率も良

く私自身やりがいがありました。 

（２）みどり・朴の樹学級について 

〔野津〕全１５回の実施で１２月１２日が最終回でした。ご協力ありが

とうございました。最終回に野外研修のＤＶＤを鑑賞して良かったと思

います。アンケートの結果、回数、間隔などは今のままで良いという意

見が多かったです。自由意見では月２回の実施なので参加できました。

寒い時期はあまり外に出ないので、３月まで実施してほしい等の意見が

有りました。来年度の企画については準備会で決定したいと思います。 

（３）団塊の世代地域デビュー講座「はじめてのスペイン語」について 

〔野津〕多摩島しょ地域力の向上事業として３年計画で実施しましたが

今年度が最終となります。１２月２１日が最終日でサルサを踊ったりペ

アで発表することがとても良かったと思います。受講者から今後も続け

たいとの意見が出ましたので、今週の金曜日、夜７時に希望者が集まっ

て自主サークル化していきたいと思います。 

〔吉田〕受講者が２人で教室の前へ出てオリジナルの会話をしたことが

印象的でした。全回出席の熱心な方が５人いました。数人はスペインに

在住したことがあり、ある程度スペイン語を分かっている方がいらっし

ゃるようでした。スペイン語自体が我々には身近でなかったと思います

が、積極的に受講されたことが印象的でした。 

〔森実〕受講者の皆さんが熱心でした。特に女性は他の語学も出来る方

が多いと思われます。良く勉強されていて良かったと思います。自主サ

ークル化できると良いと思います。また、国際交流イベントに結びつけ

ることも良いと思いますので協力したいと思います。 

（４）国際交流イベントについて 

〔若藤〕前回の会議で提示しました吉祥寺にあるブラジル料理店に昨年

の１２月６日に行きました。そこで店主の黒澤修二さんに正式に講座依

頼をしました。内容を要項（案）にまとめました。実施は３月１０日（日）

午前１０時～午後３時、緑分館の２階フロア全体を会場とします。内容

はブラジル音楽のコンサートの他ブラジル料理コーナー、ブラジル楽器

の体験コーナー、ブラジルの紹介コーナーを設けたいと思います。また、

黒澤さんを講師として、参加者を事前募集し、ブラジル料理講座を実施

する予定です。 

〔森実〕生活日本語教室の外国人の方にも声をかけさせてもらいます。 

〔定塚〕一日のみの実施で人数が集まらないかもしれませんのでＰＲ方



法を考える必要があると思います。 

〔若藤〕日曜日なので平日、公民館へ来られない方も参加できると考え

られます。学校等にもＰＲしたいと思います。 

〔吉田〕コンサートは多人数の参加を募るためＰＲの工夫をする必要が

あると思います。 

２ 審議事項 

（１）成人大学講座について 

〔若藤〕先日、ほぼ概要が決まり、日程のみ未定でした。ところが昨年

末に東京農工大学から連絡があり、会場や講師の日程が調整できないの

で、今年度は実施が難しいという話がありました。本館に相談しました

ところ、予算５回のうち２回、３回でも実施するよう検討して欲しい旨

の指示がありました。東京農工大学にもう一度検討してもらうように投

げかけました。万が一東京農工大学側で実施できないことも考えて別の

企画も考えたいと思います。委員の皆さんからアイデアをいただき、な

い場合は事務局で今まで関わってきた講師等へ打診したいと思います。 

〔森実〕環境問題を取り上げるのが良いと思います。講師として地元の

野川の写真を撮られていて、大岡昇平の講座なども行っているカメラマ

ンの鍔山英次さんに依頼するのはいかがでしょう。 

〔若藤〕当たってみます。 

（２）共働夢農園について 

〔若藤〕昨年、共働夢農園の運営方法等について皆さんからご意見をい

ただきました。これを踏まえて１２月２０日、共働夢農園の運営委員会

に意見・要望等を提示しました。この内容を企画実行委員の皆さんに資

料でお示しします。大枠は来年度１年間、講座内容の基本は現行と変え

ないということです。講師については田中さんが今年度でやめられると

のことですので、来年度の講師を公民館で探して適任の方がいない場

合、田中さんから紹介していただきたいと伝えました。共働夢農園は公

民館主催の講座であることを担当職員、企画実行委員、「あすなろ」に

認識を持ってもらうことです。担当職員、企画実行委員は作業の一員と

してではなく講座全体を見ることや庶務的な業務を行うようにします。

運営委員からはセンターまつり、収穫祭、野外研修等を中心になって担

当して欲しいとの意見が出ました。受講者の募集については「あすなろ」

のメンバーにもあらためて受講申込をしてもらいます。運営委員会につ

いては講師、受講者の運営委員、担当職員、企画実行委員が出席するこ

ととし、年に数回、ハーブの関係者も出席して情報交換、意見交換をし

ても良いと思います。受講者募集の広報については市報、月刊こうみん

かん掲載以外に市ホームページに掲載し、緑分館内に活動をＰＲする掲

示等を検討したいと思います。平成２６年度以降の講座の方向性につい

ては運営委員会で意見交換をして、平成２５年秋までに決定したいと思

います。以上は概ね運営委員会で了承されました。 

〔山本〕化学肥料を使わない農法で全国的な組織の自然栽培普及のため



の会があり、その三多摩地区支部に小金井の農家も６軒ほど入っていま

す。そこに講師になっていただけるか当たってみました。その結果、農

法の伝授は問題がありませんが、毎週木曜日の実施は該当者が高齢で後

継者がいないため不可能とのことでした。 

〔森実〕「あすなろ」の代表が講師になるのは現在の運営状況と変わら

ないと思いますので良くないと思います。外から講師を探すのが良いと

思いますので１月中に手分けして講師を探してみましょう。また、募集

の形を変更しても「あすなろ」のメンバーの申込が大半になり、新規の

申込は少なく実質的に現在と変わらないと思います。 

〔若藤〕前回の会議では１２月中に講師を探すこととなっていました。

時期的に講座の準備に間に合わなくなりますので、１月末を目途に講師

を当たってみましょう。見つからない場合は、田中さんに来年度１年間

のみ講師を継続していただけるか打診しましょう。継続していただけな

い場合は田中さんから講師を推薦してもらい、その方に来年度１年間、

講師をお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

〔出席者〕了承しました。 

３ その他 

（１） 第２２回緑センターまつりについて 

〔若藤〕緑センターまつり実行委員会全体会を１月２５日（金）午前１

０時～正午、学習室Ａ・Ｂ・Ｃで実施します。まつりへの参加申込期限

は１８日（金）までです。全体会の進行についてですが、今までは私が

司会と事務局を兼務していました。これは役が重複していて会議の進行

上不適切と思われますので、今回から司会進行を企画実行委員の方にお

願いしたいと思います。司会経験者の吉田委員を推薦させていただきた

いと思います。 

〔吉田〕了承しました。 

〔定塚〕私が担当の展示部門は団体が多く、まとめることが大変なので

新任の企画実行委員も担当していただきたいと思います。 

〔山本〕担当します。 

〔金田〕音楽部門は私が担当します。 

〔若藤〕模擬店部門を森実委員、服部委員にお願いしたいと思います。 

〔森実〕〔服部〕了承しました。 

（２） 来年度の事業計画について 

〔若藤〕平成２５年度の予算の内示が先日提示されました。今年度実施

した男女共同参画講座が本館担当の市民がつくる自主講座へ組み込ま

れる予定です。また多摩・島しょ地域力の向上事業「団塊の世代デビュ

ー講座」がなくなります。お示しした来年度の事業予定一覧は特に緑分

館として従前と変更のない事業、講座について明示しております。その

他の確定していない講座は来年度のなるべく早い時期に内容等を決定

したいと思います。担当の職員、企画実行委員については来月以降決め

たいと思います。 



（３）その他 

〔野津〕音楽鑑賞のつどい「みどりニューイヤーコンサート」を１月２

７日（日）１０時から正午に開催します。今回、出演者は清水さんです。

進行は前半、後半４５分ずつで間に１５分間休憩をはさむとのことで

す。 

〔金田〕司会は私がやります。 

 

提出資料  １ 平成２４年度「陶芸入門教室」実施報告 

２ 平成２４年度高齢者学級「みどり・朴の樹学級」実施報告 

３ 平成２４年度団塊の世代地域デビュー講座「はじめてのスペイン

語」実施報告 

４ 平成２４年度国際交流イベント「（仮称）ブラジル・デーＶｉｖａ! 

Ｂｒａｚｉｌ! !」実施要項（案） 

５ 平成２５年度共働夢農園「野菜作りコース」の実施について（概要・

案） 

６ 平成２５年度公民館緑分館主催事業予定表（案） 

 


